

García Linera sobre la derecha en América Latina: ‘Si regresan, será para pisar nuestras cabezas al día siguiente’

Por: PAULO CUIZA. 11/05/2022

El exvicepresidente de Bolivia ensayó un análisis sobre el escenario político actual en América Latina: “Hay que recuperar el monopolio de la esperanza, si no lo hacemos, lo va a hacer la derecha”, sostuvo.

“Si regresan, será para pisar nuestras cabezas al día siguiente”, advirtió el exvicepresidente Álvaro García sobre el eventual retorno de la derecha en los países de América Latina.

García intervino el martes en la 46 FERIA Internacional del Libro en Buenos Aires, Argentina, donde se presentó el libro que lleva su nombre “Álvaro García Linera. Para los que vendrán: crítica y revolución en el siglo XXI”.

““El libro es la reflexión de un militante de la lucha de la revolución que se siente exigido a apoderarse de lo que otros han pensado para descuartizarlo luego en función de lo que necesito hoy”, explicó sobre su carácter de militante, intelectual y político, según publicó el diario Página 12.

El exvicepresidente fue parte de los cerca de 14 años de gobierno del expresidente Evo Morales. Ambos dimitieron en noviembre de 2019, como consecuencia de protestas cívicas alentadas por denuncias de fraude electoral en las justas de octubre de ese año, un motín policial y la “sugerencia” militar de dejar el cargo. Se hizo del poder la exsenadora Jeanine Áñez, tras una reunión de políticos y cívicos que definieron el camino de la sucesión que hoy es producto de un juicio penal.

“La teoría es una guía para la acción”, añadió García y aclaró: “No es un libro sobre Bolivia sino uno hecho desde Bolivia, que desde la experiencia particular debate y reflexiona sobre el cambio en el mundo y en el continente en clave general”.

García ensayó un análisis sobre el escenario político actual en América Latina: “Hay que recuperar el monopolio de la esperanza, si no lo hacemos, lo va a hacer la

derecha”, sostuvo.

“El mundo ha extraviado el horizonte predictivo”, comenzó García en su exposición, dando la razón principal que sostiene el escenario actual: en el que las grandes ideas de globalización y libre mercado parecen resquebrajarse; en el que la unipolaridad de Estados Unidos se debilita y da lugar a lo que entiende como tiempos de «reconfiguración de territorios de influencia». Y en el lugar de estas certidumbres que dejan de ser tales queda un “tiempo suspendido”, reflejó Página 12.

Según García, la centroderecha ya no es tal, sino “una extrema derecha que emerge como reacción a la igualdad, peligrosa y transversal a todas las clases sociales”. En definitiva, una derecha que ha tenido un retorno luego de la primera oleada progresista en América Latina, pero que también ha experimentado el “error de un gobierno moderado”: “Si regresan, será para pisar nuestras cabezas al día siguiente”.

“América Latina está viviendo una segunda oleada progresista, pero no es una repetición de la primera porque está caracterizada por liderazgos moderados, administrativos de las grandes reformas de la primera oleada que han comenzado a entrar en un proceso de agotamiento por cumplimiento de lo que se propusieron o por efecto de un mundo que ha cambiado”, apuntó.

El desafío, según el exvicepresidente es: “Recuperar el monopolio de la esperanza, el horizonte y las fuerzas del cambio de una nueva generación que nació y creció con nosotros”.

Advirtió que las grandes reformas de esta segunda oleada están para darse: reforma tributaria, reconversión energética, redistribución, ampliación de derechos de la mano de las conquistas del colectivo de mujeres, reconstrucción de la unidad continental.

“Esta década es cuando se habrá de elegir”, señaló, casi a modo de ultimátum. Y concluyó: “Esperemos estar a la altura de la historia para hacer que los que vienen sean los sujetos de transformación del mundo”.

El libro reúne una selección de 33 conferencias, artículos y entrevistas de García. De la presentación participaron también los autores Gabriela Diker, Juan Carlos Junio y Natalia Rome.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: eje.tv

Fecha de creación

2022/05/11